

Compte-rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire de l'UPMD 9 novembre 2024

(Café des Stagiaires)

Président de séance : Bruno Treffel, Coprésident UPMD

Secrétaire de séance : Olivier Darius

Nombre d'adhérents présents et votant valablement : 44

Nombre de procurations données aux membres présents : 9

Nombre de voix valablement exprimées : 53

Le président de séance déclare l'Assemblée Générale Ordinaire ouverte à 14h30.

Il adresse un mot de bienvenue et de remerciement aux membres présents à l'AGO, à Mme Anne-Laure Vincent, Attachée de coopération éducative et linguistique (MEAE) représentant Mme la Consule générale ainsi qu'à M. Jean-Hugues Mota, Proviseur du LFI Duras.

Le président constate une participation des membres en hausse, comparée à l'AGO de l'année précédente mais néanmoins encore faible comparée au nombre de familles adhérentes (moins de 10%).

Le Président de séance fait une présentation succincte de l'association puis présente et commente le rapport moral de l'exercice 2023-2024, soumis à l'approbation de l'AGO :

RAPPORT MORAL, EXERCICE 2023-2024

Transport scolaire :

Rappel de la gestion à 100% de l'activité par l'UPMD, exposé des difficultés de gestion rencontrées par la commission transport UPMD (animée par 2 parents bénévoles) et de la **décision prise lors de l'Assemblée générale extraordinaire du 31 mars 2022** de travailler avec la direction du LFI Duras au **transfert de l'activité à l'établissement pour l'année scolaire 2026-2027**.

Concrètement, durant l'année scolaire 2025-2026, l'UPMD :

- Ne reconduira pas d'appels d'offres, ne choisira de prestataire transport, ne négociera de tarif pour les années à venir
- N'organisera plus la campagne d'inscription au transport scolaire pour l'année 2026-27
- Cessera définitivement d'assurer la gestion courante du transport à compter du dernier jour d'école de l'année scolaire 2025-2026 (dernière année couverte par l'appel d'offres 2023-2026)

La direction du LFI Duras, le poste diplomatique et M. Guillaume CARIO, délégué de la direction de l'AEFE (CDAEFE) pour le secteur Asie rencontré par l'APE le 7 décembre 2022 au LFI Duras, ont été informés de cette décision. Tous ont convenu que la gestion du transport scolaire de plus de 900 élèves par l'APE n'était pas viable à long terme, étant donné la charge de travail et la volatilité par nature du bénévolat, notamment pour une association de parents d'élèves d'un établissement à l'étranger.

La problématique ayant été explicitement exposée aux différents acteurs cités plus haut ainsi qu'au Conseil d'établissement du LFI Duras, il a été prévu que des réunions de travail sur le transfert du transport scolaire se tiendraient avec l'APE durant l'année scolaire 2024-2025 pour assurer une transition dans les meilleures conditions possibles.

Cependant, selon des informations nous étant parvenues oralement, il semblerait que l'AEFE ne soutienne pas le projet.

L'APE a donc décidé d'interpeller par mail M. Bruno Valery, Directeur du Développement et de l'Accompagnement du Réseau à l'AEFE sur la question afin d'obtenir une réponse écrite et claire, sur laquelle l'APE pourra s'appuyer pour envisager les actions à mener pour défendre le service de transport scolaire.

Une fois reçue la réponse de l'AEFE, l'UPMD invitera les adhérents à une assemblée générale extraordinaire pour débattre du sujet et agir pour faire en sorte que le transport scolaire du LFI Duras ne disparaisse définitivement.

Fournitures scolaires :

Gestion de la fabrication et de la vente de fournitures scolaires non disponibles au Vietnam. Rappel de l'immobilisation de VND 300,000,000 pour sécuriser l'activité. Les ventes de fournitures scolaires connaissent un pic d'activité intense au cours des 2 premiers mois de la rentrée scolaire durant lesquels l'aide des parents bénévoles est précieuse pour préparer les commandes.

Action sociale :

Soutien et assistance aux familles via la Commission Sociale et Bourses UPMD (CSB). Bien que la crise du Covid soit passée, l'association continue à aider ponctuellement certaines familles en difficulté par des aides financières versées sur étude des dossiers.

Par ailleurs, la CSB aide les familles boursières qui le demandent à constituer leurs dossiers et défend les intérêts de ces familles lors des conseils consulaires des bourses (CCB) qui ont lieu 2 fois par an au Consulat.

Enfin, en complément des aides apportées par l'établissement en matière d'équipement informatique (élèves de seconde), L'UPMD essaie dans la mesure de ses moyens d'équiper en laptops reconditionnés les élèves de classes de collège dans le besoin, la ressource en matériel informatique étant dépendante de dons effectués par des entreprises privées.

Événements festifs :

- Goûter déguisé d'Halloween avec les excellentes pâtisseries de La Boulangerie Française
- Passage du Père Noël pour les maternelles, spectacle de Noël pour les primaires, goûter de Noël pour les secondaires, grand sapin de Noël pour tous
- Célébration de la fête du Têt avec un majestueux spectacle traditionnel pour tous

- La kermesse UPMD, événement phare de l'association, appréciée de tous et utile pour remplir les caisses de l'association pour l'année à venir
- Contribution UPMD au financement du bal de fin d'année des lycéens

Toutes ces activités ont été menées à bien grâce à l'implication des parents volontaires et motivés de l'association.

UPMD Sport :

Football : nouvelle activité animée par l'association depuis l'année scolaire 2022-2023. Montée en puissance de l'activité en 2023-2024 avec des améliorations dans les installations et l'encadrement sportif. Olivier Darius assure la direction sportive du club tandis que Bruno Treffel en assure la direction financière. 3 entraîneurs viennent compléter le dispositif, dont M. Pierre Onana, Head Coach du club et professeur de sport au LFI Duras.

Des tentatives d'ajout d'autres disciplines sportives telles le badminton et le basket n'ont pas abouti, faute de bénévoles pour gérer et encadrer ces activités.

RAPPORT FINANCIER, EXERCICE 2023-2024

Bob Nguyen, trésorier et Olivier Darius, coprésident, présentent et commentent le rapport financier de l'exercice 2023-2024, soumis à l'approbation de l'AGO:

Bob précise que l'association ne fonctionne pas en année calendaire mais en année scolaire, les comptes sont donc arrêtés en conséquence.

Les sources principales sources de revenus sont:

- Les cotisations des adhérents (300K vnd/famille)
- Les recettes générées par la kermesse
- Les dons et le sponsoring
- Les nouvelles activités, notamment le club de football qui a généré des revenus supplémentaires

Les dépenses principales concernent

- Les fournitures scolaires
- L'organisation d'événements kermesse, fêtes, etc).

Par rapport à l'année précédente, on constate que

- Le paiement des cotisations annuelles payées en espèces en VND a diminué au profit des paiements en ligne par carte bancaire
- Les revenus de la kermesse ont progressé.
- Un bénéfice de 190 millions de VND a été dégagé, portant la balance finale à 1 milliard de VND.

Après avoir répondu aux diverses questions des membres présents, il est procédé à l'approbation du rapport moral et financier 2023-2024 par vote à main levée de l'AGO :

- **Rapport Moral 2023-2024 : adopté à l'unanimité**
- **Rapport Financier 2023-2024 : adopté à l'unanimité**

Présentation de la liste des membres candidats à l'élection du Conseil d'Administration pour l'année scolaire 2024-2025, soumise à l'approbation de l'AGO :

- Laure REYNIER, membre sortant**
- Thi Thanh Ngan LE (Jennifer), membre sortant**
- Alexandra RENDALL, membre sortant**
- Olivier DARIUS, membre sortant**
- Jaime PEYPOCH, membre sortant**
- Bruno TREFFEL, membre sortant**
- Thomas NGUYEN, membre sortant**
- Betty NGUYEN RICHARD nouveau membre**
- Claire ROUGIER nouveau membre**
- Roméo DIMIER, nouveau membre**
- Huong Doan, nouveau membre**
- Thu Trang NGUYEN, nouveau membre**
-

La liste des candidats au CA UPMD 2024-2025 est approuvée à l'unanimité

PROJETS 2024-2025

- Journée déguisée "Halloween" avec un goûter offert par l'APE le 18/10
- Organisation d'une formation d'initiation à l'outil numérique (thèmes artistique et technique) prévue en novembre. Olivier DARIUS explique le projet Edutablette, un système de cours sur tablette pour les enfants. Les tablettes permettront de réaliser des cours de digital painting, de programmation en Python, et d'introduction à l'intelligence artificielle. Le projet a été financé par le soutien de l'association STAFE et pourrait être reconduit si le projet connaît le succès.
- Un grand sapin de Noël décoré (du 02/12 au 20/12), un concours de dessins des classes de maternelle, un grand spectacle de cirque et le passage du Père Noël le 20/12
- Célébration de la fête du Têt, spectacle traditionnel, activités festives avec les enseignants de vietnamien prévus le 20/01/25
- Activités sociales et aides financières diverses (bal des lycéens, projets sociaux, sportifs, etc)
- Kermesse de fin d'année, événement phare de l'association: nombreux jeux, photobooth, restauration, ventes diverses, bourse aux livres, tombola et autres activités ludiques, prévue en mai ou juin 2025
- Un nouveau site web en préparation actuellement, grâce à des parents bénévoles dévoués

Sont rappelés également les autres outils de communication de l'association (page Facebook, groupe d'information WhatsApp, emailing).

Est enfin rappelée la nécessité d'avoir de nombreux parents engagés, sans lesquels les projets annoncés pourraient ne pas être réalisés.

QUESTIONS DIVERSES

Les diverses présentations étant terminées, les rapports moral et financier ainsi que la liste du CA UPMD 2024-2025 étant votés, le président de séance invite les membres à une séance de questions-réponses transcrite ci-dessous :

1. À quel moment les inscriptions au transport scolaire ont-elles lieu ?

R : La période d'inscription au transport scolaire débute chaque année en avril, après la négociation tarifaire qui a lieu en mars. Cette période est particulièrement intense, avec environ 120 mails par jour à traiter, dûs aux demandes d'inscription et aux ajustements nécessaires pour les nouvelles familles ou celles qui s'inscrivent tardivement.

Un suivi constant est assuré par la commission transport pour répondre aux besoins des familles. Un partenariat étroit avec le transporteur est maintenu pour traiter les demandes spécifiques et résoudre les problèmes.

2. Problèmes techniques et de sécurité dans le transport. Quelles solutions sont envisagées ?

Des questions ont été soulevées concernant les QR codes non fonctionnels utilisés pour identifier les trajets des enfants, ainsi que le manque de formation des équipes de transport. Ces dysfonctionnements affectent l'efficacité du service et posent des problèmes de sécurité.

Des incidents de sécurité ont été rapportés, comme des enfants parfois laissés seuls ou non déposés au bon endroit, ce qui nécessite des vérifications plus rigoureuses et des interventions sur site.

R : une réunion de travail entre la commission transport UPMD et le prestataire aura lieu mi-novembre pour passer en revue tous les problèmes listés afin d'y remédier.

3. Solutions/alternatives en cas de refus de l'AEFE de prendre en charge le transport ?

R : L'association a envisagé différentes options, notamment la création d'une société vietnamienne de type entreprise associative à but non lucratif, qui prendrait en charge la gestion du transport, mais cette option se heurte à des défis juridiques et réglementaires en lien avec la loi vietnamienne, à une nécessaire levée de fond par participation ou éventuellement sponsoring. Option irréalisable au regard du manque de temps et de moyens humains et financiers.

Une volonté de maintenir des coûts accessibles à tous a clairement été exprimée, mais cela limite toute possibilité d'amélioration des services, notamment par l'embauche de personnel qualifié ou par l'augmentation de l'offre de service (plus d'horaires de desserte, plus de lignes et de stations, etc).

Des alternatives comme des solutions de transport porte-à-porte ont été étudiées, mais leur mise en place reste complexe en raison des contraintes budgétaires et des ressources limitées.

Enfin, il reste la solution d'un transport des élèves assuré par les familles (individuel, location de minibus, covoiturage, métro, etc), solution tout aussi onéreuse et qui ne conviendra pas aux familles modestes.

4. Prévisions pour les prochaines années concernant le transport ?

R : voir les précisions apportées dans le rapport moral 2023-2024

5. Est-ce que les activités du club de foot UPMD impactent financièrement la trésorerie de l'association ?

R : Non, le club de foot est géré indépendamment, avec une caisse, un budget et une comptabilité séparés. Le club s'autofinance par les droits d'inscriptions et le sponsoring.

Les bénéfices du club de foot éventuellement réalisés sont reportés sur l'exercice suivant pour financer les hausses de charges et atténuer les droits d'inscriptions.

L'ordre du jour étant épuisé et toutes les demandes d'intervention ayant été satisfaites, le président de séance déclare la clôture de l'Assemblée Générale Ordinaire à 16h10.

Compte-rendu de séance certifié sincère et exact,

À Ho Chi Minh-Ville, le 12 novembre 2024

Bruno Treffel



Coprésident